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Table développement  Sutton-Abercorn 

27 février 2023 – 9 h – 11 h 30 
Lieu : Hôtel de ville de Sutton, Salle communautaire, 2e 

étage 

Mission telle que déterminée précédemment – À valider 

La table de développement des communautés de Sutton / 

Abercorn est un lieu d’échange, de partenariat et de 

concertation en vue d’une action collective structurée des citoyens-nes et des acteurs sociaux sur des 

enjeux collectifs reliés aux conditions de vie dans leur communauté.  

Concrètement, ces rencontres permettent d’échanger de l’information, de développer une vision 

commune, d’identifier les problématiques perçues et des solutions à mettre en œuvre ensemble.  

Présences 

 Charlotte Jacques  Ville de Sutton 

 Chantal Renaud   Chargée projet TDC 

 Lynda Gagnon   Ville de Sutton 

 Denise Potvin             FADOQ  les 2 monts 

 Roselyne Ruben            OPP École de Sutton 

 Lénhia Gagnon-F          Maison des jeunes. 

 Daphnée Poirier             CAB Sutton 

 Anna Slivitzky               Coop Gym Santé Sutton 

 Josianne Latreille          Jardin d'enfants Sutton 

 Patricial Lefebvre           PENS 

 Philippe Chauveau         ACPA (Abercorn) 

 Claudia Perez-Levesque Racine Pop 

 Élizabeth Deit   Ville de Sutton 

 Marie-Hélène Cloutier  CIUSSSe-CHUS 

 

Compte-rendu 
1. Bonjour et lecture et adoption de l’ordre du jour    5 min 

Ajout d’un point Regroupement Centre culturel, tenter de garder plus de temps pour le 

point nouvelles des membres. N’aura finalement pas été possible. 

 

Tour de table –  

JDS nous annonce que le JDS est indépendant de la garderie maintenant et l’organisme 

continue sa mission de façon indépendante. 

On accueille Lénhia Gagnon, nouvelle directrice de la Maison des jeunes 

On accueil également un nouveau participant d’Abercorn, Philippe Chauveau, qui vient 

comme observateur, mais compte discuter avec le CA de son organisme la 

représentation officielle à la table 
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2. Fête des générations  - Quand? Qui? Quoi? 

Roseline nous présente les propositions de l’OPP 

  

o 11 mai – Marché de troc à l’école – Samedi 

o Marché de troc, comme l’an dernier, avec la FADOQ et les enfants de l’école. 

o Marché et promotion de commerces locaux – profits pour l’école de Sutton 

o Avoir musique et lecture de conte 

o Repas style Paela pour 250 à 300 personnes, si pas budget, un pique-nique 

o On referait le pump-track et le baby-gym 

o Jardin des générations : on aimerait avoir une activité – voir la tâche au printemps 

o Structure éphémère par Jacob Brideau, membre OPP 

o Budget estimé 

400 $ musique 

4500 $ repas Paela – le groupe trouve le montant un peu élevé  

520 $ équipement  

o 5 600$ total 

Pour le repas, à voir avec Rachel si Racine Pop peut le faire. Dans les apprentissages de l’an 

dernier, nous avons noté que les repas chauds compliquent la logistique. On suggère de faire un 

repas froid.  

Possibilité Tacos Sugary farm aussi. Traiteur permet une facilité, mais ça coûte cher. Il y a 

consensus sur le fait que c’est gagnant d’avoir un repas. Donc, il faut un repas, mais il faut 

trouver une formule économique et gérable. Manger en communauté est important.  

Le chapiteau semble un incontournable étant donné le côté imprévisible de la météo. 

PENS propose de réunir les gens qui font des activités autour de la nature – ex. marches 

découvertes de la nature. Patricia va voir avec les organismes et personnes intéressées.  

Proposition potluck chaque organisme fournit quelque chose?  Faut que ce soit MAPAQ, peut-

être pas l’idéal. 

Soupe et scone? 

Les organismes peuvent fournir des bénévoles  

Suites :  

 Clarifier le budget – Charlotte regarde du côté de la ville, Marie-Hélène nous revient 

avec le budget Éclaireurs et FLAC et on prévoit une rencontre de comité pour élaborer le 

plan de la journée et revenir avec une proposition à la table. 

 Claudia regarde si Rachel peut faire la nourriture et nous dirait combien ça coûterait, si 

pas disponible on peut trouver une autre solution, Racine Pop peut offrir la cuisine pour 

faire le repas.      
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Comité de travail et pilotage : Charlotte, FADOQ, OPP Roseline,  Milaré, Chantal 

Budget  : à clarifier du côté de la ville et du CIUSSS – aussi possibilité FLAC, mais ça prend un 

porteur – Racine pop est prêt à être porteur comme contribution 

 

   

3. Lecture et adoption des notes de la dernière rencontre +suivis    

Communication de Lynda avec la Légion : Jonh Hawley président a été contacté par Lynda. Il ne 

connaissait pas la table. Lynda a remercié pour le prêt gratuit de la salle pour le diner avec les 

aînés. Jonh voit de plus en plus le rôle de la légion pour la communauté. Ils visent d’offrir la salle 

gratuitement pour les OBNL de Sutton. Voit l’intérêt de participer à la table, le CA va en discuter 

et on a espoir d’avoir un représentant. 

 

4. Suivis des projets et démarches        

 Mutualisation des ressources  

Élizabeth va revenir aux personnes qui ont participé à la rencontre. Courte présentation de la 

démarche, c’est-à-dire réunir les organismes pour connaître les besoins en terme 

d’immobilisation, personnel et matériel et savoir ce qui peut être partagé. Il sera important de 

faire une phase 2.  

 Structuration de la table – comment on s’y prend? 

Durée et fréquence des rencontres  

Peu de temps reste pour discuter de ce point avant l’arrivée de notre invité. Voici les notes 

succinctes :  

o Dépend ce qu’on fait lors des rencontres – échanges de nouvelles, 4 rencontres c’est 

assez, mais si on a des projets, il en manque  

o Garder 4 tables de base + certaines rencontres thématiques entre autres liées au 

financement 

o On suggère de faire des comités pour avancer le projet 

o 4 rencontres de base, les autres leadés par les comités 

o Une rencontre juste pour parler du financement et des orientations, puis prise en 

charge par des comités  

o Rediscussion des priorités à prévoir et comment on utilise les sommes sur 3 ans 

o Aussi, va être important de discuter qui est membre et qui vote  

o Comment on voit le « comment le faire » : Proposition par OC pour le fonctionnement – 

Commencer par s’entendre sur le fonctionnement avant de discuter du financement. 

o Abercorn est peu représenté : FADOQ est officiellement d’Abercorn – 

Partenaires potentiels : ACPA Culture patrimoine (observateur lors de la rencontre 

d’aujourd’hui), CAA Centre culturel, La petite école rouge (Agathe Frenette), PRRP (fait 

déjà partie de la liste d’envoi via Réjeanne) – ACPA va essayer de faire le contact avec 

les organismes d’Abercorn  
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 Suivi projets Éclaireurs 

Diner de Noël à la Légion, gratuit, 67 personnes – chefs bénévoles très grand succès – ils ont 

tous dit à l’année prochaine – prévoir un budget plus grand que 1800 $ - flyer papier distribués, 

effort pour rejoindre des gens isolés.  

Pour les familles : Spectacle participatif à l’école – tout le monde pouvait participer – 80-100 

personnes – on demande aussi c’est quand le prochain? Voir avec OPP si on peut organiser une 

version simplifiée.  

+ souper / 5 à 7 remerciement bénévoles du dîner à venir 

Commentaire : beaucoup de choses à Sutton ne sont pas pérennes, important de les pérenniser. 

Halte-répit : 7 familles, but était de faire un pilote, tester le local, les besoins de la population 

Gens connaissent peu la Table, les événements ont permis de faire connaître; un article dans le 

Tour écrit par Lynda Graham est à venir. On propose de mettre la contribution de la TDC aux 

événements, afficher. Visibilité à maintenir. 

Suivi à faire : Marie-Hélène  Cloutier va communiquer avec Chantal pour la reddition de compte 

du budget éclaireurs 

 Suivi Regroupement Centre communautaire et culturel 

Centre communautaire : on annonce l’existence du regroupement pour le centre 

communautaire et culturel à la TDC.  10 organismes qui discutent du sujet, dont certains siègent 

aussi à la TDC. Le regroupement aimerait faire connaître à la ville sa vision et transmet 

officiellement via la TDC son désir de rencontrer le conseil municipal au mois d’avril.   

Lynda  Graham demande de recevoir cette demande par  courriel,  avec une explication plus 

détaillée pour bien transmettre le message : un groupe d’organisme communautaire (10) qui 

veut faire connaître son intention à la ville d’avoir une rencontre.  

On suggère de nommer un représentant pour cette rencontre. En effet, il n’était pas prévu que 

la rencontre réunisse tous les organismes participant au regroupement, mais les représentants 

ne sont pas encore nommés. 

Décision et suivi : Patricia va envoyer une proposition de courriels à envoyer à la ville en même 

temps que le compte-rendu pour faire valider au regroupement la formulation. Marie-Hélène va 

envoyer la version  finale de la demande à Lynda Graham par courriel . 

 

5. Réseau de développement social de Brome-Missisquoi     

 Financement FLAC – Besoin de discuter de la répartition budgétaire 
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Quand? Comment? Qui? 

D’abord structurer la table et clarifier la notion de membre de vote et fonctionnement et par la 

suite préparer une rencontre pour discuter des projets et du financement. Nous avons 3 ans 

pour utiliser les sommes. 

 Points à ramener au comité des porte-parole 

Ce point n’est pas abordé formellement, mais Lynda a mentionné qu’elle rapporterait les 

préoccupations avec le report du Pacte rural – voir section nouvelles des membres pour détails. 

6. Nouvelles des membres        

Racine Pop a une personne à temps plein, 3 repas semaine, une en soutien – Gros coups 

durs, grève, perte de la nourriture à cause des frigos qui ont brisé – demi salaire dans le 

temps de la grève versé à la cuisinière. Nouvelle cuisine à l’école, mais encore des 

travaux qui forcent à tout sortir et remettre les équipements. Entre 450 et 500 repas par 

semaine. Rejoint mal les enfants anglophones, surtout les francophones qui utilisent la 

cantine pour tous. Racine Pop cherche à mieux comprendre pourquoi. Aimerait avoir 

quelqu’un pour gérer l’organisme plutôt que ce soit des bénévoles. Le coussin 

économique serait pour payer quelqu’un pour la gestion. Fait repas du Jardin d’enfant, 

qui sont  livrés par les bénévoles du CAB. Pour arriver à un point qui est pérenne dans le 

temps, il faudrait vendre plus de repas, soit 5 jours par semaine ou à d’autres 

populations. Dépend aussi du programme cantine pour tous.  Besoin : financement pour 

assurer une permanence. Faire le lien entre l’offre et le  besoin, ex popotte. 

 

Philippe Chauveau, ACPA : Pacte rural n’a pas été donné en 2023 ni en 2024 – nous 

n’avons pas l’information officielle pour 2024 mais c’est ce qu’il semble selon les 

informations qu’il a reçues. En prenant cette décision, les élus privent les OBNL de 

financement, il aurait été possible de réfléchir la réorganisation tout en continuant de 

verser les fonds. La MRC est pourtant venue chercher en février des fonds dans le 

budget des villes pour la quote-part pour le pacte rural. La pause du Pacte serait en 

raison de questions budgétaires.  

Suggestion de Lynda – Elle va soulever la préoccupation à la rencontre des porte-parole 

et demandera si le programme est juste suspendu pour 2023 ou 2024 également.  

 

La ville de Sutton a bonifié l’enveloppe des projets communautaires avec le montant 

qu’elle consacrait auparavant aux projets financés en partie par le Pacte rural. 

 

FADOQ : On parle beaucoup des activités repas de la FADOQ, mais notre force ce sont 

les activités physiques, il y a 7 activités différentes par semaine. On essaie de faire 

connaître ces activités. Enfin, la FADOQ a une page web et une infolettre. L’organisme 

travaille l’offre culturelle, 4 spectacles dans l’année à prix réduit. S’ouvre à travailler 

avec d’autres club Fadoq qui organise déjà des activités.  

 

PENS : Activité Les pas pressés a été développée, aimerait mettre l’info dans l’infolettre 

de la FADOQ 
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CAB : Joujouthèque des générations jeudi pm, la joujouthèque est ouverte à tous les 

âges de 14 h à 16 h, sans inscription, intergénérationnel. Fonctionne bien. Vraiment le 

fun! Étienne Grégoire est de retour comme ITMAV 

 

 

7. Varia           

Pas de varia 

8. Prochaine rencontre         

Marie-Hélène Cloutier va envoyer un doodle 

Pause           

9. Présentation Solutions immobilier solidaire (SIS)+ questions – Samuel Gervais   

 

Samuel Gervais présente Solutions immobilier solidaire, un organisme provincial, mais 

qui débute sa fiducie foncière à Sutton, où est situé l’organisme. 

 

Travaux en cours avec la ville – vise à développer des habitations abordables à Sutton 

destinés aux personnes à faible revenus. Terrains identifiés : rue Western, à côté de la 

Villa des Monts, terrain serait cédé par la ville. Discussions aussi en cours avec les 

propriétaires du terrain du Vieux verger pour développement sur ce site de la fiducie 

foncière.  

 

Samuel Gervais transmettra la présentation power point à Marie-Hélène Cloutier pour 

qu’elle soit jointe avec l’envoi du compte-rendu.    

 


